

EL DIARIO

PUBLICACION DE LA TARDE

Quito, (Ecuador). — Lunes 5 de Agosto de 1901.

AÑO II. — NUMERO 390

AL PUBLICO

Participo al público en general y á mi estimada clientela en particular, que durante mi ausencia estará al frente de la "Botica Inglesa" en calidad de farmacéutico el Sr. Dr. Leonardo V. Estupiñán.

Quito, Agosto 1° de 1901.

Augusto Kistenmacher.

DEPARTAMENTOS

cómodos y aseados á cuadra y media de la plaza «Independencia». Quien los necesite puede hablar con Manuel de Jesús Patiño, en la Carrera Bolivia N.º 34. (15 v.)

Acudid antes que se acabe

A la acreditada Relojería y joyería de Guillermo López N. acaban de llegar anillos, guardapelos, prendedores de manto y de corbatas, zarcillos, aretes, ternos de pulsera, prendedor y aretes para niñas; dijes, para cadenas de reloj de señoras botones y gemelos de puños etc. etc. todo última novedad, oro opaco y de formas tan artísticas que pueden satisfacer el gusto más exquisito.

También llegaron relojes de bolsillo y de pared, lentes y anteojos en gran variedad.

CARROS Y CARRETAS

En el Establecimiento de Manuel de Jesús Patiño, Carrera de Bolivia N.º 34, letras D. y H., se ha recibido: hojas de acero patentizadas para resortes de coches, ejes para coches y carretas, abrazadoras para coches y carretas, bocinas de repuesto, resúrtres para coches y carros, herrajes para caballos y mulas, clavos para herrajes, fierro llanta varios anchos y tornillos con tuercas. (1 m.)

INTERESANTE

Se vende la casa de la familia Ribadeneira González, situada en Santa Bárbara, á cuatro cuadras de la plaza de la Independencia, carrera «García Moreno», N.º 18. Tiene toda comodidad, cinco patios, veintitrés piezas, jardín, pesebrera, tejaz, espacioso terreno con un bosque de variados y grandes árboles, etc., etc. La persona que interese puede hablar con el Sr. Dr. Jenaro Ribadeneira G., facultado para la venta, en la misma casa.

Itinerario de Correos

La Dirección General de Correos, con el objeto de garantizar al público la llegada de los correos en los días y horas señaladas y á fin de acelerar el despacho y recepción de las valijas, ha resuelto que la marcha de los correos siga en adelante la vía del puente de Chimbo, y por lo tanto ha cambiado el antiguo itinerario en la forma siguiente:

SALEN.—Los Correos de Quito para el Sur, los días lunes, miércoles y viernes.

LEGAN.—Los martes y jueves á las 7 a. m. y los sábados á las 2 p. m. Los correos de encomiendas y certificados seguirán despachándose, como hasta la presente, los lunes y viernes.

Esta disposición rige desde la presente fecha.

Quito, á 2 de Abril de 1901.

A LOS REPRESENTANTES

La persona que desee un departamento, cómodo y amueblado situado en la Carrera «Yerovi», N.º 20 puede hablar con el Sr. Trajano Mata de 7 á 9 de la mañana y de 11 á 3 en la misma casa. (8 v.)

PODER

Lo he conferido al Sr. Carlos F. Miranda, ante el Escribano Sr. Dn. Fernando Avilés F. para que me represente en todos mis negocios de la «Botica Inglesa», durante mi ausencia de este lugar.

Quito, Agosto 1° de 1901.

Augusto Kistenmacher.

COGNAC BISQUIT

DE VENTA EN TODAS PARTES

Compra y venta de valores y propiedades rústicas y urbanas. Hipotecas, préstamos, Descuentos, Sección especial de despachos de Aduna. Compra y venta de mercaderías á comisión, arreglos de títulos de propiedad. En barques, inventarios, Balances y seguros de vida marítimos y contra incendio.

VICENTE GONZALEZ BAZO.—Comisionista

—CASILLA N.º 4—GUAYAQUIL,—

Oficina, calle de Pichincha, casa del Sr. Aurelio Aspiazú, al lado del Banco del Ecuador—Guayaquil

CUARENTA SUCRES

Están listos en los Establecimientos de los Sres. Francisco J. Zambrano y Francisco Mata, para la persona que entregue un brillante que perdió el Comandante Pedro M. Proaño, en la noche del 22 de los corrientes, en el trayecto del Palacio de Gobierno al Arzobispal.

Aviso

Se necesita una casa Pequeña con ó sin muebles, para tomarla en arrendamiento, presto, dirección y más referencias dejenlas por escrito en la Administración de este Diario, para J. C. F. (Instituto Mejía).

Quito, 17 de Junio de 1901.—(15 v.)

"LA MARINA"
Este acreditado cigarrillo acaba de llegar con una nueva colección de toreros iluminados, vende por mayor y menor
RAFAEL BARBA E.

SUCURSAL LA ITALI

Acaban de llegar Vinos Italianos de los más finos y prelibados. Victoria I punante y Grinolino. Brachette y Lágrima Cristi. Tokay y Capri blanco. Barolo y Marsala. Nebbiolo y Chardonnay. Freisa y Cuzazzo. Palermo y Cognac Gallito. Malvasia y Mistelas en botellas de fantasía.

Vinos Franceses.—Champagne Montebello. Champagne Sarmout. Vino Sauterne y Bitter Aperitif. Vino Gravé del más fino y Bitter Angusturo.

Vinos Españoles.—Jerez Gilbey y Kino Kola. Vinos Portugueses.—Oporto Gilbey y Agua Apolinaris. Oporto Carrasco y Torres Jerez en barriles y en cajones. Pajarete en barrillos. Vermouth Torino legitimo. Vino Burdeos Sant Emilion. Vino Burdeos San Julián. Vermouth Francis Noil I P.

Botellas.—Vino Burdeos común. Barriles.—Jerez Seco. Jerez Dulce. Jerez Aboecado. Málaga. Aguardiente de Ica (Perú). Italia de Locumba (Perú). Mayorca de Guayaquil. Cerveza Chimborazo y Cerveza negra. Cerveza Amulós 3mitos, importada directamente para nuestra Casa.

Conservas.—Camarones é Higos de Nápoles. Rucón de Campo. Sardinias sin espinas. Caracoles y Mantequilla extranjera. Corn Beef. Sardinias en mantquilla. Salmón. Ostras y Pimientos Morones. Salchichas Trufadas. Chorizos. Langosta. Jamón del Diablo. Caviar de Rusia. Choros en miniatura de Chilóe (Chile). Salchichón de Génova. Pickles de toda clase. Pimienta molida Té Hornimans. Espárragos y Puntas de Espárragos. Ciruelas en tarros y por libras. Trufas y Soja á la Julián. Jamones de pernil y Bacalao por mayor y menor. Lámparas y Picadores Universales. Chocolate de varias clases. Confités en cajas y por libras por mayor y menor. Frutas confitadas y Frutas en jador chilenas. Fideos y Galletas, un gran depósito para el público. Sal Reduñala y Lantina para planchadoras. Pasas, Cocos, Duraznos, Manzanas y un gran surtido de todos los productos de nuestra Gran Fábrica La Italia.

Cigarrillos de todas las marcas de Guayaquil, Corona habano, Rey del Mundo y Ramillete

Acaban de llegar

Gran novedad en conservas.

Blok de seis cajas de conservas diferentes.

Blok de un almuerzo completo con vino y cognac

Maqueronz á la Marinè en vino blanco.

Atim á la Marinè.

Sardinias en aceite, en tomate y en mantequilla.

Cien cajones de dos docenas cada uno de Cerveza "DORTMUNDER" blanca y rubia, es la mejor Cerveza que se importa al Ecuador.

LLEGO DE AUSTRALIA

EL GRAN REMEDIO DEL SIGLO XX

INFALIBLE PARA LOS DOLORES REUMATICOS

ACEITE DE EUCALIPTUS

Por experiencia propia curación segura. PROBAR PARA CREER!

VENDEMOS EN TARRITOS DE MEDIO LITRO.

También hemos recibido de Bélgica directamente ANBLINA de todos los colores, que ha obtenido el gran premio en la Exposición de Paris de 1900. No tiene rival en su pureza. Vendemos en cajas de media libra y una libra.



LA CAMPANA

FABRICA DE CERVEZA



Carrera de Chimborazo al pie del Placer

En esta antigua, acreditada y bien acondicionada Establecimiento, se elabora cerveza cristal y negra con la mejor cebada y el buen líquido de Alemania.

Las personas fatigadas por el trabajo encontrarán el gran reparador de sus fuerzas en la cerveza cristal.

Los médicos aconsejan á las personas débiles el uso de la cerveza negra como reconstituyente.

DISCURSO

PRONUNCIADO EN EL BANQUETE

DE LA

Sociedad de Beneficencia Ibero-Americana de Londres

El día 4 de Mayo de 1901

POR EL SEÑOR

SANTIAGO PÉREZ TRIANA

Señor Presidente, Señoras, Señores.—Considero como un altísimo privilegio este de poder dirigirme a una Asamblea tan ilustre y distinguida como la que aquí se halla; y considero realizado ese privilegio, porque se me permite haberlo en la sonora lengua de Castilla, tesoro precioso que comparo tanto de los que aquí estamos y que forman a nosotros entre nuestros pueblos en el presente y en el pasado, en el recuerdo, en la lucha del día y en las esperanzas para el porvenir, una vinculación de ideales vencedora del tiempo y de la distancia. Me corresponde a mí, en esta honrosa designación de que he sido objeto, pronunciar aquí a las damas y hablar en nombre de los invitados.

Para hablar en pró de las señoras y para hacerlo dignamente necesitaria tiempos, cosas que no poseo; ellas son aquí el supremo adorno, el elemento noble, como lo son en el hogar, en la nación, en la vida y en la historia. Débiles serían siempre mis palabras para los que conmigo sientan; si hay quienes así yo sienta, a esos nada tendría que decirles; en su recuerdo aquí con la ampliación necesaria, las palabras de aquel poeta, encarnación de la rebeldía, soberano cantor inglés, tan simpático a nuestros tumultuosos pueblos del melodía. Dirigiéndose a Lantier en la introducción del Childe Harold dice:

To such as see thee not my words were weak,
To those who gaze on the what language could thy speak?

En cuanto a los invitados, ejemplo mi cometido con la expresión de más sincero y profundo agradecimiento que en nombre de todos ellos hago constar a esta noble e ilustre sociedad por el honor que nos dispensa, acogiéndonos en su seno en ocasión tan solemne y tan festiva.

Acaso, ya que de dar gracias como huésped al hospitalario dueño de casa se trata, no está fuera del lugar el que ensanche yo los límites prescritos de mi cometido, y haga constar nuestro aprecio y gratitud, como hijos que somos de otras naciones, por la hospitalidad que nos dispensa en su libérrimo suelo, esta nación británica. Firmezas a mí que esta ingente no pienso que en geografía sea Ilanda, Inglaterra, Escocia y el País de Gales, está elevado, no solamente sobre las aguas mismas del Océano, sino que se yergue altivo e inquebrantable sobre el mar sin ondas y sin fondo de los tiempos. Hogar de la libertad en donde golpe a golpe sobre el yunque de la experiencia se bate el armazón de los derechos humanos. Tierra hospitalaria a donde llegan y han llegado en todo tiempo a ampararse bajo la égida de sus leyes, de sus libertades y de su igualdad civil, los perseguidos de todas las tiranías, los naufragos de todas las tormentas, los huérfanos comprendidos, los videntes de todas las sociedades. Tierra tan generosa que no limita su hospitalidad al venecido y al humilde, sino que con el supremo y justo orgullo de la fuerza consciente y segura de sí misma, la da también a los que fueron perseguidores y a los que fueron tiranos para que, solos ante su conciencia, impotentes para el mal, mediten en lo pasado y se confundan en la onda humana que marcha hacia el porvenir. La hospitalidad en tierra como ésta, merece nuestro agradecimiento y de él, en nombre de todos los nacidos en tierra británica aquí pre-

sentes, también quiero dejar público y solemne testimonio.

Me falta hablar del espíritu y fines de esta noble asociación. La caridad que es su objetivo, es tan demasiado vasto y grandioso para la estrecha esfera de mi labio. Hija del cielo, no se detiene ni en los portales sombríos de la región del dolor eterno. Aquel sublime florentino cuyo canto fijó de una vez y para siempre el curso de un idioma, como determinan las cordilleras el cauce de los ríos caudalosos, proscribió del infierno a la esperanza, «Dejar todo al sublime florentino, vosotros los que entráis aquí». Mas, a poco andar, escuchando la historia dolorosa de Francesca y de Paolo, los pecadores que más simpática han despertado en el corazón humano, de cuantos registran la historia ó la leyenda, se sintió movido de piedad infinita que es la caridad del alma, y cayó por tierra, «como cae un cuerpo muerto». Mal podría yo querer decir algo que no sepáis y que no sabáis de esa fuerza que, vicia en los cielos, hace sentir su eficacia en las regiones del dolor eterno. Bendita es ella y ella bendice a quienes la ejercitan.

Aquí debiera de terminar mi misión si no me fuera, conluciendo en vuestra bendición, el ser ejemplo de una costumbre inglesa. Durante los banquetes públicos y solemnes como el presente, quienes hacen uso de la palabra aprovechan la ocasión para dar voz a lo que consideran menudillo en su lengua, y se ven permitidos a decir lo que desean. Permítame, pues, decir algo que considero oportuno; sobre la importancia del mensaje y sobre su oportunidad, no hay en mi ánimo ni la más pequeña duda; la que abrigó es la de mis propias fuerzas para interpretar los sentimientos de los vientos y las heliocencias vuestro talento y la sinceridad de mi propósito.

Una palabra más antes de proseguir. Cuando en esta tierra, que durante tantos meses es de densas brumas y de ciezos fríos, se cultivan las flores y los frutos de nuestros libros melodiosos, se les rodea, porque sólo así pueden vivir, del aire cálido que les es indispensable. Y la palabra mía y el sentimiento mío que ella ha de expresar, necesitan también de esa atmósfera y de ese calor; concedéme los generosos y sea vuestra tolerancia la que me los procure.

Cuando en unas mismas aguas se encuentran barcos de distintas naciones, en una de esas festividades que tan frecuentes son en nuestros días, ante cada uno de ellos se empavese para la ocasión, tremando al viento, de sus jiracas y arboladura los colores de las naciones amigas, guarda siempre en lugar preferente, el propio pabellón que marca su individualidad y precisa y define su carácter.

Así de las agrupaciones de hombres; lo que el penón de un navío, el idioma es para ellas. Debe vibrar altivo y sonoro en el espacio, como flota el pabellón al aire libre.

La bandera es un símbolo que llega a ser tan sagrado, que por ella y a su sombra luchan y mueren los hombres. Para la gran mayoría de éstos, el símbolo tangible y material es indispensable; algo que los ojos vean y que las manos puedan tocar. De aquí el celo y la corona para la reynidad, que ha de estar en el poder y en la tradición; de aquí el altar material para la religión.

La bandera nacional que simboliza para el pueblo los recuerdos y las esperanzas que le son comunes a todo él, sus glorias, sus tristezas y sus triunfos, ese girón de tela que llega a ser sagrado, y cuyos colores, vistos en lejanía, evocan con su sola presencia, la patria ausente con todos los atractivos de la distancia, es una creación humana; es una creación vencionabilidad prestigiosa en sí mismo grado, pero que puede ser cambiada por las necesidades, las contemporaneidades ó las veleidades de los hombres.

No así el idioma; éste es de origen divino. Su formación tuvo lugar paso a paso con la lengua a que pertenece; ha crecido con ella, guarda reflejos en su temperamento y su carácter, y les sona a los hombres tan imposible modificar arbitrariamente el idioma, archivo infinito de las actitudes y de una raza, como a una banda de peregrinos modular a su antojo las huellas de sus plantas en la arena del camino. El idioma es la voz sonora que guarda con fidelidad todas las vibraciones y todos los ecos del pasado. Y allí donde el historiador, Perseo sin Ariadna se detiene impotente, perditos ya los hilos de la tradición y de la leyenda, penetra el filólogo y vadea, por decirlo así, la corriente de los tiempos, asomando las plantas en su marcha exploradora sobre los vocablos sonoros que resumen una época, explican una transición ó revelan un mundo.

¿Qué mucho pues, que un idioma sea un freno o un freno para los hombres que lo hablan? ¡Qué mucho, si él nos liga, no solamente a nuestros contemporáneos, sino que nos pone en comunión de sentimiento con las generaciones pasadas y permite la unificación de los idiomas a través de la distancia y venciendo los siglos! Oh, la palabra que resuena con los acentos propios, portadora de los más altos recuerdos para el alma, que al hijo de las montañas le trae la frescura de sus brisas, al de las selvas el murmullo misterioso de los arroyos, y a todos, y a cada uno, según su condición, la luz de su sol, el ambiente moral grato a su espíritu, ya quietud de desierto, olores como el silencio; ya rugir de tempestades que estrellan sus ondas en las rocas; ya confuso rumor que en las montañas se agita enredada entre sus muros de cal y canto de nuestras modernas ciudades! ¡Idioma tres veces santo en que aprendimos por primera vez el nombre de nuestra madre, de nuestra patria y de nuestro Dios!

En el individuo se repite idéntico fenómeno que el ocurrido con la raza. El niño que nace entretejido con las raíces mismas de la vida; es formado por el hombre y contribuye a formar su inteligencia, como aquellos ecos que lanzados en bóvedas sonoras, a cada nuevo choque producen modulación distinta, dando y recibiendo vida en el mundo del sonido. Cada palabra viene a ser un tesoro de ideas; un tesoro más rico y más precioso según quien de ellas se sirve. Dios, para el salvaje es el fetiche ante el cual se prosterna; para el hombre de pasiones mezquinas, es quien satisface sus apetitos y sus venganzas; para el cristiano, esa palabra tiene todo lo excelso de la fe, todo lo infinito de la caridad. Como en el caso de los horizontes que desde una cumbre se divisan, que son más vastos cuanto mayor potencia visual tienen los ojos que los contempla, el alejarse de las palabras está en razón directa del corazón y del cerebro de quien las usa.

Y esta nuestra lengua de Castilla, hermana gemela de la otra lengua Ibérica, que con ella comparte el dominio del habla en nuestros pueblos, en verdad que es hermosa y digna del culto orgullo de los que en ella expresan sus sentimientos. Modelada en el trascurso de las generaciones, refleja la vida, el alma de nuestro pueblo. La formaron guerreros y trovadores, hombres de lucha y místicos meditadores en el fondo de las celdas y a la sombra de los claustros. Armónico como el choque de los aceros, la voz del viento en los combates, el canto de los himnos sagrados, el suspiro de la endecha enamorada que flotaba en el ambiente perfumado por los naranjos y los limoneros en las claras noches estrelladas de nuestro hermoso mediodía. Tiene arrullos de paloma y rugidos de león; y como orgulloso río y gurgullo que es, recibe el impulso moderno de la ciencia y el nombre. Oid bien sus

palabras; las hay brúñidas y cortantes como aceros; las hay lentas y espléndidas como joyas; las hay sonoras y meliosas como las cuerdas de la lira.

Me he extendido acaso demasiado al hablarlos del idioma porque ese es el vínculo supremo de todos nuestros pueblos ibéricos de aquí y de allá y de allí el Océano. Los otros idiomas que ellos hablan distintos del de Castilla, se asemejan tanto a él, que lo que de uno se dice, está dicho de los otros; son armonías formadas por unos mismos elementos meliosos con variaciones que no constituyen divergencias sustanciales, y que dejan en pie el antiguo afonismo de que entre líberos no hay líberos.

El idioma es pues el vínculo supremo entre nuestros nacionalidades. De lo que él es, he tratado de daros una idea, y el mensaje que he creído oportuno en la ocasión y digno de vosotros, es éste: es preciso robustecer por cuantos medios sean posibles, la unión de todos nuestros pueblos, para asegurarles una vida como un individuo definida y precisa en la gran corriente humana; para que aprovechen en favor de la libertad y de la justicia los inagotables elementos que la Providencia les ha deparado, y para que sean un factor consciente y activo en la vida universal.

Hace cuatro siglos nuestros antepasados cruzaron los mares y la tierra de los nuestros se centuplicó en su extensión. Ellos llevaron las idiosincrasias de su temperamento, los atavismos de su composición étnica; el altar y la lengua de sus mayores, llevaron también las faltas y los errores de su época y de su carácter propio. Compartieron con las razas llamadas inferiores, como se comparte el pan en la mesa del hombre hospitalario, el lenguaje, el altar y el túlamo.

A principios del siglo pasado nuestra forma política se quebrantó. Estrecha ya la tónica, antigua para las carnes y la musculatura del cuerpo nuevo, fué preciso rasgarla entre violencia y sangre, como es de ley histórica que así suceda. El rencor y los odios que la lucha pudiera haber engendrado, han desaparecido como el humo de las batallas, ó la niebla de los inviernos. Los en los proalos que colisionan los solos estirales en los grandes combates por la libertad y por la justicia, la historia establece bien pronto la unión de ímpetu sagrado que no conoce solución de continuidad. Todos los hombres de buena voluntad luchamos en un mismo lado en Platya y en maratón, en Numancia y en Bailén, en Junín y en Ayacucho.

Hay las Iherias que de aqueñe y de aliende el Océano deben de mirar de frente al porvenir, unidas para el esfuerzo vivificante en el pasado por la comunidad de tradiciones; en el futuro, por la identidad de ideales.

Nuestra es una gran sección del globo terráqueo y debe continuar siendo nuestra, pero para que así suceda, es preciso, e indispensable, es urgente que nos adaptemos a las condiciones y exigencias de la vida moderna. ¡Ay de los pueblos que escuchen la voz de pastimeístas que quieren juzgar de la historia por el aparente desvelo que se advierte en un siglo, gota de agua en el océano de los tiempos!

¡Por qué habéis ya en el tormente despenasero rumoroso reflejando el iris en sus aguas y poblado de vibraciones las breñas de sus orillas, lo habréis de declarar incapaz para mover la turbina que convierta su impulso en fuerza viva ó en calor ó en luz, y no ha do ser la raza que no venció Roma, la que luchó 800 años con el mundo hasta vencerlo, la que no se aterró ni ante los mares, ni ante las selvas, ni ante los ríos misteriosos, ni ante las hordas salvajes, ni ante las escarpadas cumbres, no ha de ser esa raza, digo, apta y capaz para las luchas del porvenir! Pues, si alguno le niega esas aptitudes, yerra; el mismo Niágara está hoy enjaezado al servicio de la industria. El pueblo que tiene

electorias como el nuestro, puede y debe adaptarse y adaptará sus fuerzas a la labor del día.

La época en que vivimos es de transición. No hay estabilidad ni en las emenicias, ni en el centro, ni en la base. No es este el lugar, ni sería esta la hora de analizar qué pudieran ser los efectos de lo que, pero si es el momento de decir que los elementos que poseemos, ya en el suelo que nos pertenece en varias zonas y latitudes, ya en el carácter nuestro, son factores que pueden ser de la mayor utilidad y del remolcamento de una civilización que está muy lejos de contribuir a la felicidad del mayor número.

Nuestra labor debe ser consciente y voluntaria; vayau a nuestros países bajo nuestros pendones, nuestras instituciones y nuestro idioma, todos los hombres de buena voluntad que quieran contribuir, buscando la dicha propia al engrandecimiento de esos países. Acaso sirva para aliviar el malestar de los espíritus que el individualismo implacable de la época moderna trae intranquilos y en desasosiego rayo de la locura, el contacto con pueblos que conservan todavía el fuego en los altares, la esperanza en el alma y el canto en los labios.

Alí está el agua y aliende el Océano los viñedos y los olivares, los verdes cañaverales, las amplias llanuras, los feraces valles, los montes cargados de riquezas y los pueblos que en medio de sus luchas y sus tormentas, conservan el culto del hogar y la pureza en el pudor. Los pueblos también que tienen el supremo elemento de vida; pueblos que saben morir, que son los únicos dignos de la vida, según el veredicto de la historia.

Una palabra para terminar. Se nos ha dicho a los ibero-americanos especialmente, que somos incapaces para el gobierno propio. Al repantigado pseudo filósofo hijo de viejas naciones a cuya grandeza él ha contribuido tanto como el can que se calienta junto al fogón a procuror los leños que arden, que tal os diga, acedle advertir que ya en la América Ibero se definen y precisan las nacionalidades como en solución saturada los cristales perfectos con la rigidez de la artista y el corte del ángulo de la formación correcta. Ese es mi mensaje.

Cuando ayer toqué mis más plantas el suelo de la madre patria, madre de la patria mía, comprendí la sensación del Anteo de la Biblia. En una reunión de ibero-americanos, convocada por la antigua metrópoli, se fortaleció mi fé en el porvenir de nuestros pueblos. Esta sociedad de benevolencia que vive al amparo de las libérrimas leyes inglesas, podrá, sin salirse de su labor, contribuir a la unión de nuestros pueblos, para que ellos puedan llevar su misión civilizadora y para que no sea ni remotamente posible que ni en hecho ni en propósito, ningún Hércules moderno pueda arrancáñdolos de su base, estragularlos en sus brazos.

Santiago Pérez Triana.

Congreso

JUNTAS PREPARATORIAS

Cámara de Senadores.

SESIÓN DEL 3 DE AGOSTO.

Concurrieron los Sros. Director, Borja L. F., Cisneros, Gangotena Góñez de la Torre, González, Larrea, Moncayo, Prieto, Váscquez, Vela (J. B.), y el Secretario Sr. Gama.

Puesta en consideración de la Junta el acta de la sesión del 2 de los corrientes, fué aprobada sin modificación.

Dióse lectura a un oficio del Gobernador de León, en el que transcribe el que dirigió a esa Gobernación el Sonador Antonio Arceos manifestando que no tiene

¡YA LLEGO! El acreditado cognac "BOLIVAR" y se encuentra

por que concurrir al Congreso cada vez que en empleo de Senador ha cadañado con las elecciones para los Senadores convocados por el Ejecutivo en el año de 1900; y que además se encuentra muy mal de salud y no puede venir á Quito.

Puesta la excusa del Dr. Arcos en consideración de la Cámara, el Dr. Vela dijo: El Dr. Arcos es el primer Suplente de la Provincia de León y él debe ser el llamado por cuanto el Congreso del año pasado declaró nula la elección del señor Maldonado. Además no es el señor Arcos quien viene á dar lecciones á la Junta, pues ésta sabe cumplir con su deber y llama á los Senadores que legalmente deban asistir. Debe dirigirse un telegrama al Gobernador de León diciéndole que comunique al Dr. Arcos que se ponga en camino inmediatamente.

El mismo señor Vela con apoyo del señor González hizo la siguiente moción:

“Que desechando la excusa del Dr. Arcos se le llame inmediatamente por telegrama para que comparezca en la Cámara dentro de tres días, bajo apercibimiento de la multa”.

El señor González: Yo he apoyado la moción porque la excusa del Dr. Arcos no tiene ningún fundamento legal, pues aunque dice se encuentra mal de salud, no lo ha comprobado con los certificados médicos.

El Dr. Vela: El Dr. Arcos debe ser conminado á venir, puesto que si siquiera hay honradez en su excusa á última hora, pues si la hubiera, lo primero que debe hacer es cumplir con los deberes que le impone la patria.

El General Moncayo manifestó que el tiempo que fijaba la moción para que se pudiese en esta ciudad el Dr. Arcos era muy corto puesto que encontrándose en su hacienda, apenas habría tiempo para recibir la notificación.

El Dr. Cueva propuso á los autores de la moción que en vez de tres días se dijera cinco. Como aceptaron éstos la modificación continuó la discusión de la moción así modificada.

El señor Váscquez dijo que todavía era muy corto el tiempo señalado, pues el Dr. Arcos podía estar en una de sus tres haciendas de las cuales la que más cerca estaba de Latacunga había un día y más de camino, y la que más lejos á cuatro días.

El Dr. Vela: Precisamente, por eso es que no tenemos quorum por que con todo el mundo tenemos consideraciones; si seguimos á ese paso nunca se llegará á renir el Congreso.

Cerrada la discusión fué aprobada la moción.

Se leyó un telegrama del Gobernador de Guayaquil, en el que comunica la excusa del señor Lizardo García para no asistir al Congreso; se funda esta excusa en que siendo él jefe de la casa de Comercio Vignolo y García, y que estando el señor Vignolo en Europa no puede hacer un viaje repentino sino con menoscabo de los intereses de la casa.

El señor Vela: Como miembro que fué el año pasado de la comisión de excusas y calificaciones opiné que debía aceptarse la excusa al señor García, pues las razones que expuso, que son las mismas de ahora, eran fundadas en la Ley; así pues; tengo también que estar ahora porque se le acepte la excusa, aunque siento que no vendría el señor García, pues él nos ayudaría mucho con sus luces, sobre todo en cuestiones económicas.

El Dr. Cueva: Me parece que hay mucha diferencia entre la excusa puesta ahora por el señor García y la que pasó el año pasado, pues en esta tenía varios motivos como el tener que emprender un viaje á Europa, para traer una cantería para el Municipio de Guayaquil; y ahora no tiene más causal que la de estar al frente de una casa de comercio; y si aceptamos esto como razón para admitir una excusa tendríamos que todos podrían excusarse de la misma ma-

nera: el uno porque está manejando una tienda, el otro porque cuida un almacén, y así todos cual más cual menos tienen intereses que manejar. Creo que no debemos aceptar la excusa del señor García; pues la Ley al hablar de perjuicios graves en los intereses para causal de una excusa se refiere á los extraordinarios, más nunca á los que ordinariamente se sufren con un viaje cualquiera.

El Dr. Borja: Soy muy amigo del Sr. García, pero sobre la amistad están los intereses de la Patria y es por esto que no estoy porque se le acepte la excusa al Sr. García.

El Sr. Vela dijo que visto el razonamiento del Dr. Cueva se adhería á él y retiraba sus palabras anteriores.

Puesta á votación la excusa en debate fué negada por unanimidad y se ordenó que se telegrafe á Guayaquil para que el Sr. García se ponga en camino inmediatamente apercibiendo con el máximo de la multa.

Dióse lectura á un telegrama del Gobernador del Cauca en el que dice que ha recibido otro del Sr. Alberto Muñoz Vernaza en el cual manifiesta que sabe que un alto jefe del Ejército se ha abocado con un oficial para atentar contra su vida, razón por la cual no ha salido para Quito, pues quiere que le den garantías que lo asegure de ese complot; comunica además al Gobernador que él ha pasado al Sr. Vernaza, que su telegrama lo transcribió al Ministerio de lo Interior y que le ha ofrecido una escolta de Policía para que lo custodie hasta esta Capital.

El Dr. Cueva:—Creo que lo más conveniente es que transcribamos el telegrama al Sr. Ministro de lo Interior, pues él es el único que puede arreglar el asunto.

El Dr. Borja: Soy también de parecer que se comunique lo que acontece al Sr. Ministro de lo Interior.

El General Moncayo: No creo Sr. que haya ningún jefe del Ejército que trame complot alguno contra la vida del Sr. Muñoz Vernaza, pues no sólo es suficiente para abofetearlo en caso de tener algún rencor contra él. Como jefe de alta graduación que soy en el Ejército protesto contra ese telegrama, que no demuestra otra cosa que el miedo del Sr. Muñoz Vernaza.

Se ordenó que se transcribiera el telegrama leído al Ministerio de lo Interior y que se comunicase al Sr. Vernaza que se habían pedido al Poder Ejecutivo las garantías solicitadas.

El Gobernador de León comunica por telegrama que le extraña que no se haya recibido el oficio de esa gobernación en el que remite la excusa del Dr. Arcos, pues la Administradora de Correos de Latacunga le ha dicho que desde el 29 de Julio despachó el oficio para ésta.

La Dirección ordenó que se comunicase que ya se había recibido dicha excusa, la que había sido negada.

Lejóse un telegrama del Gobernador de Loja, en el que comunica que el Sr. Benjamín Cevallos, Senador Suplente de esa Provincia, ha salido con dirección á esta Capital al 29 del mes próximo pasado; y que se le explique á quien debe imponer la multa; si al Principal Sr. Valdivieso que se ejecutó ó al Sr. Cevallos que ha salido ya.

Lejóronse también dos telegramas de fecha anterior, el uno del Gobernador del Azuay en el que comunica que tiene noticias de que el Sr. Muñoz Vernaza ha salido para Quito; y el otro del Gobernador de Loja en el que dice que ha notificado al Sr. Cevallos.

La Dirección ordenó se dirigiese un oficio al Ministro de lo Interior participándole que los Gobernadores de las Provincias de Chimborazo, Guayas y Manabí reinciden en no cumplir con su deber, contestando inmediatamente á los telegramas que lo dirigen la Junta.

No habiendo otro asunto de que tratar se cerró la sesión quedando convocados para hoy á la hora de costumbre.

Crónica

HIPÓDROMO DE QUITO

Por no haberse verificado la Junta General ordinaria de los accionistas el día anteriormente señalado, se les convoca para el jueves 8, á las 7 de la noche, en el salón de la oficina. Adviértese que de conformidad al art. 31 de los Estatutos, la Junta se constituirá con los socios que asistán, sea cual fuere su número ó representación.

El Secretario.

Sepelio

Anteayer dejó de existir el Sr. José Vega, víctima de una violenta enfermedad. Acompañamos en el dolor á sus deudos y les enviamos un sincero pésame.

Fallecimiento

También ha muerto la señora Josefina Quiroga de Molineros, víctima de una pesada enfermedad, dejando tres niños en la orfandad. Un sincero pésame al señor Leopoldo Molineros y más miembros de familia.

Monopolizadores

La Oficina de Pesquisas continúa en el afán de hacer castigar á las monopolizadoras de patatas, obligándolas á vender á un precio moderado, capaz de satisfacer á las necesidades del público.

Los alentosos y enviamos un voto de aplauso á que no desmayen en la labor comenzada.

Captura

La Comisaría 1.ª Municipal ha oficiado al Comisario de Machachi, á que proceda á la captura del artesano Francisco León que ha fugado de esta ciudad.

Uniforme

Indicamos á los Sres. Comisarios Municipales obliguen á sus celadores que usen todos kepis ya que el Consejo Municipal les da; y no usen sombreros como se los ve todos los días, con pretexto de hallarse en comisiones, pues el Reglamento de Policía mismo prescribe que todos deben usar el uniforme designado, y como el kepi es parte del uniforme, causa disgusto ver á estos señores ensombreados, que ni el público les respeta viéndolos en ese estado.

Potero

La carrera Morales se halla convertida en un potrero á consecuencia de que no se la ha mandado quitar las yervas, por espacio de muchos meses.

Ojalá se mande limpiar á fin de que se mire con un lugar que se lo mire con desagrado.

Lxámenes

Ayer tuvo lugar en la parroquia de Chumbacalle los exámenes de los niños de ambos sexos. El acto de prueba fué sobresaliente, y asistieron con mucha asistencia sin dejar nada que desear al numeroso auditorio que se hallaba allí congregado.

Prohibición

El Agente Fiscal excitó á los Sres. Comisarios Municipales, se prohiba en lo absoluto lavar ropa y bañarse en la quebrada de Jerusalén; como también á que se oficie á la Madre Superiora del Hospital para que la pida sacar la ropa de los enfermos á lavar en la calle lo mismo que las comidas se provean de sus familias, para así impedir la propagación de la estafania y más enfermedades contagiosas.

Consignado

En la casa de Rastro se halla consignado un berricho, la persona que se crea con derecho traslácese á ese lugar y recíbelo.

Venta de leche

Sería de desear que el Consejo Municipal ordenase saque á las afueras de la ciudad la venta de leche que hacen los propietarios en sus casas, trayendo las vacas para hacer ordeñar la leche por la mañana, pues á más de exponerse los transeúntes á ser acometidos derrepente por una vaca brava, ensucian las calles, lo cual no es posible estar á cada momento limpiando y conservar en estado de perfecta limpieza la población.

Desuido

Las dos últimas cuadras de la carrera Manabí también se hallan convertidas en un verdadero potrero.

Que se ordene limpiar.

Ojo Sr. Comisario!

En uno de los billares de la carrera Venezuela acuden á todas horas al juego varios menores de edad sin que los dueños del establecimiento les obligen. Acusáremos al Comisario Municipal Sr. Quiñón, haga una visita á dicho establecimiento y castigue á los contraventores; pues habiéndose dictado un reglamento para las casas de juego, no se lo respeta en nada.

Quejas

La Carrera Gálvez hace un año que no se la manda limpiar, los caminos elevan continuas quejas, sin que nadie llegue á escucharlas.

Tribunal de Cuentas

El Tribunal de Cuentas de esta ciudad ha pronunciado sentencias en las cuentas de las Tesorerías Municipales de los Cantones de Tulcan y Pillaro, llevadas por los Señores Angel María Córdova y Facinto Borjérez, desde Agosto á Diciembre de 1891 y todo el año 1898, respectivamente. Al primero, con un saldo en contra de \$ 1.179 76 cts; y al segundo, con alicances en contra, de \$ 95 97 cts.

También se han juzgado las cuentas de los Señores Néstor García, Andrés Duarte, Tesorero Municipal del Cantón Pasaje, y el segundo de igual carácter del Cantón Loja, durante los años de 1900 y 1899; resultando con alicances de \$ 150 60 cts, y de \$ 18 99 cts, en contra, respectivamente. Siendo de observar que la sentencia del Señor Néstor García condena al rudente á pagar ciento cincuenta sesenta centavos á favor del Sanitario “Roafuerite”.

Balances

La Gobernación de Pichincha ha remitido al Ministerio de Hacienda el Balance de la Scursal del Banco Comercial y Agrícola, correspondiente al mes de Julio último.

Guías

El Colector Fiscal de este Cantón ha pedido al Ministerio de Hacienda dos mil guías para la introducción de aguajillantes.

Timbres

El Receptor de Timbres de este Cantón ha pedido al Ministerio de Hacienda, para la venta pública, la cantidad de \$ 4240 en especies fiscales.

Junta de Beneficencia

El Presidente de la Junta de Beneficencia avisa que durante su ausencia queda encargada el Señor Vicepresidente Señor D. Modesto Sánchez Carbo.

REMITIDO

Sr. Director de “El Diario”

Con sorpresa hemos leído un extracto de su crónica publicado en el N.º 388 de su importante “Diario”, con el epígrafe de “Soldados diários”, en el que se asegura que el jueves los soldados del Batallón “Pichincha”, en completo estado de ebriedad, escandalizaban al público, y esto cuando iban al relevo de guardias.

Por hora del Ejército, y por la del Batallón “Pichincha”, injustamente averiguado, protestamos contra tal sucesión; pues, fuera de ser completamente falsa, es impropia del correcto y conocido como portamento de nuestros soldados, que en todas partes se han distinguido por su moralidad é inflexible conducta.

Ni en el día de ayer, ni anterior relevó nuestro Batallón las guardias de plaza; así pues, de ningún modo corresponde á los soldados de nuestro Cuerpo, el anelito en referencia; y por lo mismo, los datos recogidos por el Sr. Cronista en este asunto; no están en lo justo; y suplicamos al Sr. Director, para conocimiento del público y para vindicación del Batallón “Pichincha”, advierta que en el sucesivo se tenga más cuidado, para no lanzar datos falsos que pudieran ser perjudiciales que comprometen gravemente en el buen nombre y honor de las personas.

Quito, Agosto 3 de 1901.

Los Jefes del Batallón “Pichincha” N.º 3 de Línea.

¡OJO!

En esta Tipografía se necesitan cajistas hábiles y honrados.

Avisos

VIAJE

Por motivo de viaje, doy en arrendamiento el departamento ubicado que ocupó en la casa de la señora viuda de García Moreno, plaza de Santo Domingo. También vendo varios objetos para uso doméstico.

Quito, Agosto 1º de 1901.

(S. V.) Augusto Kistenmacher

GRAN HERRERIA

El que suscribe ha abierto un taller de Herrería, situado en la Placeta María, y pone á la disposición del público, ofreciendo asesores en el trabajo y puntualidad. Se trabajan balcones de fierro con adornos de zinc de toda clase imitación extranjera, también rejus de fierro para azoteas de casas y mampuestos. Se componen piezas de coches y carretas; herramientas para trabajo de chacarería & herrerías, barras, palas, hachas, &c; herramientas de toda clase, buen material para casillos chilenos y del país. Prueba hace fe, ocurrid y os convenceréis.

(15 v.) MANUEL ROMERO.

FOTOGRAFIA Y GRABADO

DE J. D. LASO

Carrera de Guayaquil (Calle del Comercio) N.º 10

Horas de trabajo: Por la mañana de 8 á 10 y por la tarde de 1 á 4.

Especialidad en ampliaciones al carbón.

Venta de planchas secas por mayor y menor.

NUevo VAPOR JARAMUO

El suscrito, necesita un departamento central; datos se reciben en Las Oficinas de “El Diario”, “El Grito del Pueblo”, “El Tiempo”, y en los Establecimientos de los Sres. Francisco J. Zambrano y Francisco J. Mata.

Comandante, Pedro Manuel Proño.

Librería Americana

OBRAS ULTIMAMENTE LLEGADAS

<i>Prieto</i> .—Diccionario Enciclopédico de agricultura, ganadería é industrias rurales. Este afamado Diccionario consta de 8 volúmenes y se vende en pasta de cuero	SI	70
<i>Croisset</i> .—Año Cristiano. Edición de gran lujo. 6 tomos, pasta de tela, lomo de tafilete y bordes dorados	"	50
<i>Larrazabal</i> .—Vida de Simón Bolívar. 2 tomos, en un volumen, pasta de tela	"	10
<i>Ochoa</i> .—Tesoro de Escritores españoles contemporáneos. 2 tomos, pasta de tela	"	8
<i>Dante</i> .—La Divina Comedia. Edición de lujo. 1 tomo, pta. de tela	"	6
<i>Desnoyers</i> .—Aventuras de Juan Pablo Choppart. 1 tom. pta. de tela	"	5
<i>Lafuente</i> .—Historia de España. Edición de 1901, de gran lujo con grabados en acero. 6 tomos, pasta de tela, lomo de tafilete y orbes dorados	"	100
<i>Gregoire</i> .—Diccionario enciclopédico de historia, biografía, etc., etc., 2 tomos, pasta de tela	"	16
<i>Gregoire y Desplats</i> .—Diccionario enciclopédico de ciencias, literatura y artes. 1 tomo	"	10
<i>Cereantes</i> .—Don Quijote. Nueva edición de gran lujo. 2 tomos, pasta y láminas finas	"	70
Id. Don Quijote, anotados por Clemencia	"	8
Id.	"	16
<i>Plutarco</i> .—Vidas paralelas. 5 tomos, pasta de tela	"	8
<i>Tácito</i> .—Los Anales. 2 tomos, pasta de tela	"	320
<i>Chateaubriand</i> .—El Genio del Cristianismo. 2 tomos, pasta	"	4
Id.	"	2
<i>Quevedo</i> .—El Parnaso Español. 2 tomos, pasta	"	4
<i>Jovellanos</i> .—Obras escogidas. 1 tomo, pasta	"	4
<i>La Bruyere</i> .—Los caracteres. 1 tomo, pasta	"	2
<i>Teresa de Jesús</i> (Santa).—Cartas. 1 tomo, pasta	"	2
<i>Sileio Pellico</i> .—Mis prisiones. 1 tomo, pasta	"	2
<i>Montaigne</i> .—Ensayos. 1 tomo, pasta	"	2
<i>Solevilla</i> .—Joyas de la literatura española. 1 tomo, pasta	"	2
<i>Sainte Beuve</i> .—Juicios y estudios literarios. id.	"	2
<i>Las Casas</i> .—Memorial de Santa Helena. 4 tomos, pasta de tela	"	6
<i>Saavedra Fajardo</i> .—Empresas políticas ó idea de un principado cristiano, 2 tomos, rústica	"	3,40
<i>Lacordaire</i> .—Santa María Magdalena. 1 tomo, pasta de tela	"	3
<i>Bulwer</i> .—Últimos días de Pompeya. 2 tomos, pasta de tela	"	1,20
<i>Franklin</i> .—El libro del hombre de bien. 1 tomo, pasta de tela	"	2,20
<i>Bello</i> (Andrés).—Poesías originales. 1 tomo, pasta de tela	"	2
<i>Conde</i> (César).—Versos. 1 tomo, pasta de tela	"	2
<i>Gutiérrez Nájera</i> .—Poesías. 1 tomo, pasta de tela	"	2
<i>Palma</i> (Ricardo).—Armonías. 1 tomo, pasta de tela	"	2
<i>Pardo</i> (Felipe).—Poesías. 1 tomo, pasta de tela	"	2
<i>Acuña</i> (Manuel).—Poesías. 1 tomo, pasta de tela	"	2
<i>Arboleda</i> (Julio).—id. id. id. id.	"	2
<i>Ruiz y Contreras</i> .—Romances. 1 tomo, pasta de tela	"	2
<i>Peza</i> .—Colección de poesías. 5 tomos, id. id.	"	10
<i>Campoamor</i> .—Dolores. 1 tomo, pasta de tela	"	2
<i>Acosta de Sampedro</i> (Soledad).—Domingos de la familia cristiana. 1 tomo, pasta de tela	"	2
Id. Conversaciones y lecturas. 1 tomo, pasta de tela	"	2
Id. La mujer en la sociedad. 1 tomo, pasta de tela	"	2
<i>Camacho Roldán</i> .—Notas de viaje. 1 tomo, pasta de tela	"	4
<i>Vergara y Vergara</i> .—Artículos escogidos. 1 tomo, pasta de tela	"	3
<i>Galindo</i> (Anibal).—Recuerdos políticos. 1 tomo, pasta de tela	"	2
<i>Corderoz</i> .—Reminiscencias. 3 tomos, pasta	"	6
<i>Cozens</i> .—Viaje á un país maravilloso. 1 tomo, pasta de tela	"	4
<i>Lamarque</i> .—Historia de los girondinos. 6 tomos, pasta de tela	"	8
Id. Rafael. 1 tomo, pasta de tela	"	1,20
Id. Graciela. 1 tomo, pasta de tela	"	1,20
Id. Confidencias. 1 tomo, pasta de tela	"	1,20
Id. Fior d'Aliza. 1 id. id. id.	"	1,20
<i>George</i> .—Protección y libre cambio. 1 tomo, rústica	"	3,20
<i>Reclus</i> .—Evolución y Revolución. 1 tomo, rústica	"	1,60
<i>Mosso</i> .—La educación física de la juventud. 1 tomo, rústica	"	1,60
<i>Sergi</i> .—Decadencia de las naciones latinas. 1 id. id.	"	1,20
<i>Dowry</i> .—El Fantasma. 1 tomo, rústica	"	1,20
<i>Palacio Valdez</i> .—Rivevita. 1 tomo, rústica	"	1,60
<i>Tissé</i> .—La fatiga y el adiestramiento físico. 1 tomo, rústica	"	1,60
<i>Bellet</i> .—Las últimas maravillas de la ciencia. 1 tomo, pasta	"	3
<i>Restrepo</i> (Vicente).—Los Chibchas antes de la conquista. 1 tomo, rústica y un atlas con 46 magníficas láminas y un mapa	"	12
<i>Zerolo</i> .—Atlas geográfico universal. 1 tomo, pasta de tela	"	10
<i>González Suárez</i> .—Recuerdos de viaje. 1 tomo, pasta de tela con láminas y el retrato del autor	"	1,60
<i>Pequeña enciclopedia</i> rústica de agricultura. La leche, la manteca, el queso. La cría del ganado. La selvicultura. Manual del jardinero. Manual del hortelano. Saneamiento de tierras de labor. Los abonos. 7 tomos, pasta de tela	"	5,60
<i>Vital Aza</i> .—Biografías festivas de personajes célebres. 1 tomo, rústica	"	1,20
<i>Sienskiewicz</i> .—El Diluvio. 1 tomo, rústica	"	1
Id. Un héroe. 1 tomo, rústica	"	0,50
<i>Flannary</i> .—Lo desconocido. 1 tomo rústica	"	1,60
<i>Sveigne</i> .—Cartas escogidas. 1 tomo, pasta	"	2
<i>Salis</i> .—Conquista de Méjico. 1 tomo, pasta	"	2
<i>Banquet</i> .—Discurso sobre la Historia Universal. 1 tomo, pasta	"	2
<i>Larra</i> .—Obras. 4 tomos pasta	"	8
<i>Le Sage</i> .—Gil Blas de Santillana. 1 tomo, pasta de tela	"	8
<i>Lope de Vega</i> .—Obras escogidas. 4 tomos, pasta	"	8
<i>Timón</i> .—Libro de los oradores. 1 tomo, pasta	"	4
<i>Rojas</i> (Marqués de).—Simón Bolívar. 1 tomo, pasta	"	4
<i>Cottin</i> .—(Madama).—Matilde y Malek-Adel. 2 tom. en 1 volumen	"	6
<i>Buffon</i> (El) de las familias. 1 tomo, pasta de tela	"	3
<i>El Ecuador en Chicago</i>	"	10
<i>Silvestre</i> .—Obras con plenas. 1 tomo, pasta	"	1,60
<i>Núñez de Arce</i> .—Poesías. 1 tomo, pasta	"	3
<i>Carreña</i> .—Manual de Urbanidad. 1 tomo, pasta	"	2
<i>Diccionario de la vida práctica</i> . 2 tomos, pasta de tela	"	16
<i>García Ramón</i> .—Galería de historia natural. 1 tomo, pasta de tela	"	8
<i>Brunetiere</i> .—Etudes critiques sur l'histoire de la littérature française. 4 tomos rústica	"	6
<i>Martineche</i> .—La Comedia Espagnole en France. 1 tomo, rústica	"	1,60
<i>Prevoet</i> .—(Marcel).—L'heureuse. 1 tomo, rústica	"	1,60
Id. Mariages consanguins, un tomo, rústica	"	1
<i>Combes de Létrade</i> .—Droit politique. 1 tomo, pasta de tela	"	6
<i>Rastand</i> (Edmond).—L'Aiglon. 1 tomo, rústica	"	1,60
<i>Masson</i> .—Josephine repudiée.	"	3,20

ESPERMAS IMPERIALES

VICENTE URRUTIA

de venta en el almacén de

HAY DE UNA, DOS Y TRES EN LIBRA Y

ISON LEGITIMAS!

Al mismo almacén han llegado los siguientes artículos:

Maquereaux en aceite.
en salsa de tomate,
en mantequilla,
en vino blanco.

Bacalao á la francesa. Salsa inglesa legitima.
Aceitunas rellenas. Jamones americanos. Guindas.
Setas de Paris. Espárragos superiores. Royans con trufas.
Galletas barquillos de limón, naranja ron y cacao.
Almendras dulces. Pasas de Málaga y de California.
Ostras. Mostaza francesa. Salmón. Aceitunas.
Maquinitas para hacer helados. Jabón de Paris.

Cognac Bisquit y Cognac Bolívar

RAMON F. MOYA

Carrera de Chile. Calle de Escribanos.

VENDE por mayor y por MENOR

Aguardiente de uva.—Locumba.—Italia. Gran surtido de vinos españoles.
Agua de Florida. Jerez seco.—Oporto dulce.
Aperito.—Bither.—Amargo de Coca. Jerez oro.—Oporto seco.
Aceitunas Sevillanas. Jerez ámbar.—Amonillado.
Champaña. Jerez abocado.—Vino de Pasas.
Cerveza.—El Chimborazo.—Condor. Valdepeñas.—Reconstituyente.
Vernmouth francés é Italiano. Priorato.—Cabello Dorado.
Cognac de las mejores marcas. Tarragona.
Conservas.—Sardinas.—Salmón. Vinos chilenos.—Mosto á soleado.

Ha llegado vino San Rafael para enfermos

Espermas de 4, 3, 4, 5 y 6 en libra. Vinos Franceses.
Mayorca de Guayaquil. Blanco.—Chateau Igenen.
Papel billete.—De oficio.—Rayado. Chateau Loubens.—Santernes.
Candados de seguridad. Tintos.—Gran surtido desde \$ cts.
Juegos de porcelana para café. hasta \$5, 50 botella

Corbatas.—Cuellos y puños de última moda.

J. Alberto Vivanco

Importador directo de útiles para artes é industrias agrícolas

Comisionista de mercaderías en general para su realización

Vende cerveza americana legitima á \$1. 30 caja de 3 docenas

Carrera de Cuenca N° 5
Quito—Ecuador

DISPONIBLE DISPONIBLE